

IGLESIA DE STA. COLOMA

Suplemento de la Hoja Diocesana.

VII AÑO
Nº 4138

Nº 54

Santa Coloma de Gramanet, Domingo, 14 de octubre de 1973.

SILENCIO DEL VATICANO ANTE EL DRAMA CHILENO

Somos conscientes, más que nunca, de la necesidad que nuestra Iglesia tiene de permanecer unida al Papa y a los Obispos. Con su servicio a las comunidades cristianas, ellos han de realizarce como autores y signos de esta unidad de la Iglesia. Unidad que se consigue, no con decretos e imposiciones, sino - que es una meta que se alcanza cuando se atienden y comparten los problemas que lleva consigo el vivir la fe en circunstancias muy diversas.

En el drama de Chile hemos visto, una vez más, el escándalo - de los más pobres y pequeños. El silencio, los miedos del Vaticano en adoptar una postura energica, les hace difícil permanecer en una Iglesia que calla ante las injusticias y no está al lado del más débil.

Nos consta que en la Santa Sede ha habido división de pareceres ante el drama chileno. Al final han prevalecido quienes - propugnaban una neutralidad silenciosa como postura oficial. Dicen que lo han hecho con vistas a salvar vidas humanas. Pero, y ahí está nuestro interrogante ¿se puede ser neutral en estas situaciones? Recordemos que Cristo no lo fue. Su amor le llevó hasta la cruz; todos sus apóstoles sufrieron el martirio y la muerte. Sin querer, nos suena esta neutralidad como un tomar posiciones, buscar ventajas en la nueva situación militar.

Nos da esperanzas saber que han sido muchas las reacciones de innumerables sectores católicos a este problema. Más de las que la Santa Sede podía suponer o esperaba. Es por ello que creamos que el Vaticano va tomando conciencia de que los cristianos queremos que se salven las vidas, pero no a costa de silencios absolutos. Y que, en los documentos se nos hable, no con palabras generales, sino que se citen estos casos concretos de injusticia y represión.

¿ QUÉ HARÉ ?

"¿Qué haré para heredar la vida eterna?"

No es posible avanzar por los caminos del más allá si antes el interrogante de la ETERNIDAD no ha aflorado a la persona. Si empezásemos a preguntar a cada uno de nuestros cristianos el término final de sus esperanzas nos maravillarían las respuestas. Esperar, esperar, ... ¿qué espero yo?, ¿la vida?, ¿la muerte?, ¿aquello por lo que tanto me afano? ... Sin esta pregunta inicial es imposible entender el Mensaje: "¿qué haré yo para heredar la vida eterna?". Si Dios no me interesa difícilmente voy a salir a su encuentro. Porque El está, y muy cerca. Lo que ocurre es que el apego a tantas cosas me impide que le descubra, "con vosotros está y no le conocéis".

El joven del evangelio sale a los caminos, corre, busca, y al fin, encuentra a Jesús, el Dios-hecho-hombre. La fe es un don divino, pero regalo que está al fin de un camino. Y, a veces, el camino es árduo, difícil, penoso,... ¿Cómo es mi fe? ¿sufrida, conquistada, activa,...? ¿o creo que tengo fe solamente porque me bautizaron y un día lejano hice la comunión?. Dios no se revela a los perezosos. No descubres ahí la pobreza de la Iglesia?

"Anda, vende lo que tienes, y dale a los pobres".

Hay una oposición radical entre la riqueza y los valores de Dios, de su Reino. Quizá sea porque el rico se siente feliz y lleno de sí mismo, satisfecho de su poder, ...

Riqueza es más que posesión material. Es cerrazón, no disponibilidad hacia Dios, ni hacia los hombres. Muchas veces en el evangelio Jesús lanza diatribas contra estos ricos. Quizá con ello nos pone en guardia contra la servidumbre a toda riqueza ya que tiene poca consistencia y muchos peligros. Cristo se identificó con los pobres y proclamó bienaventurada la pobreza. Tal vez porque sólo el pobre es capaz de recibir, y puede estar en disponibilidad de dar lo que posee: su propia persona.

"El frunció el ceño y se marchó pesaroso porque era muy rico!"

Con qué pena miraría Jesús a aquel muchacho mientras se alejaba... Y su gesto se va repitiendo en nuestras nacientes comunidades. Cuántos son los que empiezan con generosidad... y después, al ir conociendo más de cerca las exigencias de la

fe, van abandonando, uno tras otro..."¿También vosotros que réis mañacharos?". Esa pregunta va teniendo un eco continuo-
parc cada uno de nosotros. A veces !es tan difícil mantener
se! Sin embargo, Cristo es así, lo quiere todo.

NOTICIAS

LA OBJECION DE CONCIENCIA.- Los obispos españoles están estudiando el problema de los que se niegan a prestar el servicio militar por motivos de conciencia. "La jerarquía pue de hacerse presente en los asuntos temporales, siempre que esta presencia se ordene a una iluminación de los problemas humanos a la luz y el espíritu del Evangelio.

MULTA DE 500.000 pesetas ha sido impuesta a un colegio religioso. Motivo: haberse excedido en el cobro de una mensualidad excesiva a sus alumnos. El colegio es de los jesuitas.

JORNADAS PASTORALES: Para dar más tiempo a la reflexión y - preparación del encuentro previsto para el día 20 de octubre, éste queda aplazado hasta el día 10 de noviembre, de 9 a 12 de la noche en las HH. Dominicas.

LES OLIVERAS: la semana pasada, días 6 y 7, los cristianos de aquella comunidad hicimos una convivencia de reflexión cristiana en San Cugat del Vallés. Necesitábamos hablar de nuestra fe, ver los distintos niveles en que nos encontrábamos y revisar los avances y retrocesos personales.

Unido a ello, se reflexionó también sobre el sentido de la Eucaristía como centro y culminación de la fe cristiana. Es un deseo nuestro que la celebración semanal de la Eucaristía, en su fondo y forma, sea un verdadero alimento de la fe. Es ahí donde mejor expresamos el significado de la "comunidad".

Las notas dominantes de nuestra convivencia fueron la revisión y la sinceridad. Nos falta todavía una mayor atención a las dificultades personales de cada uno, en vistas a que la comunidad pueda ayudar al crecimiento de la fe.

En fin, saldo positivo, pero con mucho camino por delante.

OCHO SACERDOTES EN LA CARCEL DE ZAMORA, algunos de los cuales llevan ya más de cinco años y tienen por delante un futuro penitenciario largo y desalentador. Condenados por el T.O.P. han hecho llegar a los obispos una carta en la que piden paridad de condiciones con los demás presos políticos de España.

PREPARACION DE LA HOMILIA

Domingo, día 21 de octubre.

1º LECTURA: Isaías 53, 10-11.

2º LECTURA: Carta a los Hebreos 4, 14-16.

3º LECTURA: Marcos 10, 35-45.

Atención a este trozo del evangelio que es fundamental y más en nuestros días:

-¿Cómo ve Jesús el poder real de los poderosos?

-¿Cómo quiere Jesús que seamos importantes?

-¿Cómo nos ayudaremos a ser servidores y no dominadores?

El "poder" según Cristo, se convierte en "poder servir".

| ¿ PEDRO ADELL EN SANTA COLOMA ? |

Llegó de Chile Pedro Adell después de 5 años de alejamiento. Aquellos que le habían conocido y que le aprecian, abrigaron la esperanza de volverlo a tener en S. Coloma.

En el Obispado se tomó en consideración esta posibilidad.

El vicario episcopal para recoger opiniones se entrevistó con el equipo de sacerdotes de las 7 parroquias que desde hace ya unos años vienen trabajando en conjunto. El equipo de sacerdotes pensó que no podía opinar dado que 5 años de distancia son muchos años para poder ver la conveniencia o no da cara a formar equipo. Lo más oportuno sería tener un cambio de opiniones entre todos, y Adell, lo cual no se ha llevado a la práctica.

Este cambio de impresiones es más necesario desde el momento que las distintas posturas en la pastoral han creado una división en la misma iglesia de Santa Coloma.

Las cosas así, bastantes feligreses de la Parroquia Mayor han firmado un escrito al Obispado, expresando su deseo de que venga el antiguo vicario.

De momento no hay nada más.